

Emergencia: Huracán Irma



Informe de Situación n° 2

18 de septiembre de 2017

Cada vez más cerca de las personas



Situación general

Irma es la tormenta número nueve, el cuarto huracán y el segundo ciclón más importante de la temporada de huracanes del Atlántico de 2017.

El 30 de agosto de 2017: Irma se forma como una ola tropical cerca de las islas de Cabo Verde. El 10 de septiembre el huracán se debilitó a categoría 2. Al día siguiente, se debilitó a categoría 1, mientras hacía su recorrido a lo largo de la península de Florida.



Ante esta situación, hay que estar atentos a la actividad del Huracán María, que podría fortalecerse y convertirse en un huracán de Categoría 3, dado que continúa intensificándose y probablemente representará una amenaza importante para las Antillas Menores, Islas Vírgenes y Puerto Rico esta semana, incluyendo algunas de las mismas áreas que fueron duramente golpeadas por el huracán Irma.

Acciones de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja

Teniendo en cuenta que se trata de una operación en la que se han visto afectados en varios países, a continuación, se recopila información actualizada respecto a los daños y la respuesta del Movimiento de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja.

Cuba

En Cuba, el Huracán Irma ha dejado a su paso por la isla 1 millón de personas evacuadas, 10 personas fallecidas confirmadas y más de 60.500 viviendas afectadas. Se han reportado severos daños en la agricultura, suministro de agua y telecomunicaciones en 13 de sus 15 provincias, siendo las más afectadas Matanzas, Sancti Spiritus, Villa Clara y Ciego de Ávila.

La Cruz Roja Cubana ha respondido a las necesidades de la población con el apoyo de más de 7.300. Además, miles de voluntarios de la Cruz Roja Cubana participaron en la evacuación de unas 5.000 personas en las provincias de Guantánamo, Holguín, Las Tunas, Granma, Santiago de Cuba, Camagüey, Ciego de Ávila y Villa Clara.



Asimismo, la Cruz Roja Cubana ha instalado 117 oficinas en las provincias afectadas por el huracán para apoyar las actividades de restablecimiento de lazos familiares.



7,340 voluntarios de la Cruz Roja Cubana prestan apoyo en:



- Primeros auxilios
- Apoyo psicosocial
- restablecimiento de lazos familiares

La Cruz Roja Cubana está proporcionando primeros auxilios, apoyo psicosocial y ayudando con algunas actividades para registrar a las personas afectadas y distribuir ayuda humanitaria. Además, Cruz Roja Cubana apoya comunidades y centros colectivos con medidas higiénicas y sanitarias. Los voluntarios están apoyando a las autoridades locales tanto a nivel provincial como municipal y comunitario.

La Federación Internacional ha lanzado un Llamamiento de emergencia por un presupuesto de **7.056.160 CHF** para ayudar a **5.000 familias** en los siguientes sectores:

- Agua, saneamiento y promoción de higiene
- Alojamiento (incluyendo artículos no alimentarios)
- Restablecimiento de lazos familiares
- Capacitación de la Sociedad Nacional

Estados Unidos de América

El huracán Irma ha devastado gran parte de extensión de Florida. Las distancias geográficas, agravadas por la escasez de combustible, las carreteras infranqueables y los cortes de energía, están desafiado los esfuerzos de respuesta. En los Cayos de Florida, las autoridades estiman que el 25 % de las viviendas están destruidas y el 90 % dañadas.

En Puerto Rico, los refugios están abiertos y la Cruz Roja Americana también está brindando apoyo a los evacuados de otras islas. En las Islas Vírgenes de los EE.UU., incluyendo St. Croix, St. Thomas y St. John, la Cruz Roja Americana se ha movilizado para dar respuesta y proporcionar refugio, apoyo, alimentos y suministros. La evaluación de daños está comenzando en aquellas áreas que, hasta ahora, eran inaccesibles.

Esta situación ha hecho que Cruz Roja Americana pida apoyo internacional para trabajar conjuntamente en la evaluación final de necesidades. Por esta razón, Cruz Roja Finlandesa va poner a disposición de la operación un Jefe de equipo para una Unidad de Emergencia (ERU, en sus siglas en ingles) de Logística, y Cruz Roja Española una Jefa de Equipo de la ERU Relief (Distribuciones) que será desplegada en los próximos días a Florida.



Antigua & Barbuda - St. Kitts & Nevis

Los datos iniciales hablan de que actualmente en Barbuda no se encuentran disponibles los servicios ni de agua ni de electricidad. El 50% de la población se ha quedado sin hogar y 1.300 personas han sido evacuadas.

En St. Kitts y Nevis, alrededor del 10% de las casas ha sufrido daños mínimos y se han reportado daños de ligero a moderado en cultivos de árboles y ganado. La Federación Internacional ha lanzado un Llamamiento de emergencia por valor de **1.128.171 CHF** para ayudar a **500 familias** en los siguientes sectores:

- Salud;
- Agua, saneamiento y promoción de higiene;
- Alojamiento
- Programas de transferencia en efectivo (PTE)

Territorios de ultramar de Países Europeos

Otras islas como las Anguilas, las Islas Vírgenes Británicas y las Islas de Turco y Caicos, con un número total de 11 personas fallecidas confirmadas. Las islas están, recibiendo apoyo logístico por parte de la Cruz Roja Británica, que se encuentra monitorizando la situación y ya ha enviado a 2 equipos de apoyo psicosocial y un equipo de respuesta a emergencias de 6 miembros.

En relación a los territorios de Saint Martin y St Barthélemy, la Cruz Roja Francesa, ha activado un llamamiento para recibir donaciones que apoyen las intervenciones realizadas en la zona a nivel regional.

Finalmente, por su parte, la Cruz Roja Holandesa está dando respuesta en San Martín y Saba; y ha enviado a un equipo de 5 delegados y otros 2 equipos de 12 voluntarios de respuesta a emergencias.



Haití y República Dominicana

Para Haití y República Dominicana, la Federación Internacional aprobó dos partidas de su Fondo de emergencia (DREFs) de **298,588 CHF** para **2.000 familias** para cada uno.

Acciones de la Cruz Roja Española

Cruz Roja Española presente en la zona ha monitoreando la emergencia desde el principio a través de su delegación en Panamá en estrecha coordinación con la oficina de la Federación Internacional y las delegaciones en terreno: Panamá y Haití.

Cruz Roja Española ha apoyado con las siguientes acciones a las Sociedades Nacionales en diferentes países:

- **En Cuba:**
 - Envío a Cuba de un delegado de Gestión de Desastres para la coordinación y evaluación de necesidades junto con la Cruz Roja Cubana, la federación Internacional y otras Sociedades Nacionales presentes en la zona, así como con la oficina regional de la Federación para las Américas (ARO).
 - Se han elaborado proyectos que apoyan en las siguientes áreas:
 - Mejora de las condiciones de habitabilidad en Cuba de la población afectada por el Huracán Irma
 - Contribuir a mejorar las condiciones higiénicas y de salud de 2.000 familias afectadas por el Huracán Irma en Cuba
- **Estados Unidos:** Despliegue de Jefa de equipo de la ERU Relief (ERU Distribuciones)
- **Antigua:**
 - Despliegue de un delegado especialista en Cash y medios de vida, para poder apoyar las acciones de evaluación de daños y de coordinación.
 - Cruz Roja de Antigua y Barbuda: 25.000 Euros
- **Antillas Francesas:** Donación de 4.500 bidones de agua de 20 litros de capacidad, a solicitud de la Cruz Roja Francesa.
- Envío de ayuda en efectivo para la primera respuesta de las Sociedades Nacionales:
 - **Cruz Roja de St. Kitts y Nevis:** 15.000 Euros
 - **Cruz Roja de Haití:** 15.000 Euros
 - **Cruz Roja Dominicana:** 15.000 Euros



Llamamiento de Emergencia

Con el fin de apoyar a las Sociedades Nacionales de la región en su respuesta la población afectada por el huracán, Cruz Roja Española ha lanzado un llamamiento de emergencia. Se puede colaborar a través de las siguientes cuentas:

BBVA	ES92 0182 2370 4600 1002 2227
Banco Sabadell	ES31 0081 5232 2800 0108 4716
Bankia	ES77 2038 1063 65 6000619773
Bankinter	ES75 0128 0010 9701 0012 1395
Caixabank	ES28 2100 0600 8502 0196 0066
Banco Popular	ES29 0075 0001 8906 0022 2267
Banco Santander	ES44 0049 0001 5321 1002 2225
Banco Cooperativo Esp.	ES86 0198 0500 8020 2205 3421

SMS:

Envía "AYUDA" al 28092 importe íntegro del mensaje 1,2€
 Envía "AYUDA" al 38088 importe íntegro del mensaje 3,00€
 Envía "AYUDA" al 38092 importe íntegro del mensaje 6,00€

Valido para Movistar, Vodafone, Orange, Yoigo y Euskatel. El importe íntegro del mensaje será donado a la Cruz Roja.

INTERNET: www.cruzroja.es

TELÉFONO: 900 22 44 90

Cartera de Proyectos

TÍTULO	PRESUP. INICIAL €	DURACIÓN APROX.	PAÍS
1. APOYO A LA CRUZ ROJA DE DE BARBUDA PARA PALIAR LOS EFECTOS DEL HURACÁN IRMA	25.000		BARBUDA
2. APOYO A LA CR DE ST. KITTS Y NEVIS PARA PALIAR LOS EFECTOS DEL HURACÁN IRMA	15.000		ST. KITTS Y NEVIS
3. APOYO A LA CR DOMINICANA PARA PALIAR LOS EFECTOS DEL HURACÁN IRMA	15.000		REPÚBLICA DOMINICANA
4. APOYO A LA CR DE HAITÍ PARA PALIAR LOS EFECTOS DEL HURACÁN IRMA	15.000		HAITÍ
5. ENVÍO DE 4.511 BIDONES DE AGUA PLEGABLES A CR FRANCESA AYUDA HURACÁN IRMA	12,554		
6. ENVÍO DE DELEGADOS PARA APOYO A SOCIEDADES NACIONALES DEL CARIBE HURACÁN IRMA	38,000		VARIOS PAÍSES
7. ENVÍO DE 1 DELEGADA ERU RELIEF (TEAM LEADER) A ORLANDO EVALUACIÓN HURACÁN IRMA	13,100		ESTADOS UNIDOS
8. MEJORA DE LAS CONDICIONES DE HABITABILIDAD EN CUBA DE LA POBLACIÓN AFECTADA POR EL HURACÁN IRMA	500.035		CUBA
9. CONTRIBUIR A MEJORAR LAS CONDICIONES HIGIÉNICAS Y DE SALUD DE 2.000 FAMILIAS AFECTADAS POR EL HURACÁN IRMA EN CUBA	431.253		CUBA
PRESUPUESTO TOTAL			1.001.352 Euros

Más información – Enlaces de Interés

Para más información sobre la operación y la cartera de proyectos pueden leer los Informes de situación y las noticias relacionadas en www.cruzroja.es/ci

- Federación Internacional de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja <http://www.ifrc.org/>
- Cruz Roja Americana: www.redcross.org
- CICR (family links) <https://www.icrc.org>

